

CON LA MIRA PUESTA EN LA GOBERNACIÓN DE MISIONES.

En la gráfica, diputado, "Pedrito" Puerta con Carolina Martínez Llano. Llegó a Corrientes para participar en la Facultad de Derecho en el evento de la boleta única. El misionero apunta a suceder al Gobernador para lo cual cuenta con el apoyo del Gobierno nacional, decidido a jugar fuerte. No es la posición que tiene su padre Ramón Puerta, que juega en el espacio del peronismo, buscando una reformulación del mismo, o de la propia Carolina, que tiene en claro que la pelea, en el buen sentido de la palabra, debe darse por dentro del partido.



UNA INICIATIVA SALUDABLE PARA IR TERMINANDO "CON TIRAR MANTECA AL TECHO".

Algo está claro. Más allá de las ideologías, están los números que cantan. La economía de un país no resiste y va en contra de los propios argentinos la política de fronteras abiertas que permitió en las últimas décadas millones de extranjeros, particularmente de países limítrofes, hagan uso del hospital público, de la universidad, de las escuelas. Contingentes han poblado el Conurbano bonaerense. Han quitado trabajo a los connacionales e incluso han accedido a planes sociales. Ello contribuyó a un mayor déficit que se financió con una emisión descontrolada y una política de endeudamiento para cubrir un déficit del orden de los US\$30 mil millones anuales. Así fue creciente la deuda externa. En las últimas horas, después de reunirse con Karina Milei y con Martín Menem, el Gobernador de Salta anunció que impulsará en el Congreso una ley para que se cobre el servicio de salud a extranjeros que no tengan la residencia permanente. No es el único. Por el ajuste, Santa Cruz anunció que cobrará a turistas. La medida tuvo buena recepción en el Gobierno, mientras funcionarios piden que los estudiantes que estudien en universidades nacionales paguen un arancel.



El Gobierno mete presión...

(Viene de página 3)

El Gobernador de Entre Ríos, que levanta su perfil y se acerca a sus pares de Santa Fe y de Córdoba; con el de Chubut que, merced al duro enfrentamiento inicial con el Gobierno nacional, ha logrado una visualización política, a escala nacional, más que interesante para un dirigente de una provincia chica.

En la UCR, todo sigue igual. Cada uno -con su juego- a la espera de que el tiempo acomode las cosas. Cada tema conflictivo deja secuelas, pero todos son conscientes que no es tiempo de profundizar las diferencias que subsisten con un presidente partidario al que lo esmerilan desde adentro y desde afuera, que quedó en la mira de un Milei que "no deja pasar una" a la hora de cimentar su relato con hechos que muestren al resto en la vereda de los malos, con el agravante que, al generalizar conceptos, pierde confiabilidad y respeto, que son valores esenciales de los códigos políticos.

Lo de él, pareciera, es buscar "golpes de efecto" en términos electorales. Algo que puede generarle réditos en la gente, para mantener la adhesión y crecer con miras a las elecciones de medio tiempo, pero que -como contrapartida- provoca pérdida de credibilidad para los acuerdos políticos que la realidad del país reclama. Aspecto -este último- que pide tanto el "círculo rojo" como el FMI y los inversores que podrían radicar capitales entonados por las señales positivas que dan los mercados.

Otro aspecto que preocupa en este tránsito hacia adelante es la cuestión social no sólo de los sectores más vulnerables y de los jubilados en general, sino de la propia clase media que podría ir perdiendo la paciencia.

"NO ESPEREN NADA PORQUE NO HAY PLATA".

Ante todo, la sinceridad. El Ministro del Interior abrió el paraguas y, atajándose, anticipó a los gobernadores que habrá que esperar al segundo semestre hasta que repunte la economía. Francos se reunió con los mandatarios de Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos. Si bien aceptó trabajar en conjunto, dejó en claro lo que es sabido: "No hay plata". Y el Presidente no está dispuesto a resignar el objetivo del déficit cero. Ni más, ni menos fue lo que les anticipó a los gobernadores cuando no pudo tratarse el DNU ni la Ley de Bases. "Si no dan los instrumentos ni allanan el paquete fiscal para mayores ingresos, el objetivo del déficit cero se logrará con mayor ajuste que afectará particularmente a las provincias", dijo. Recién a partir de entonces los gobernadores y legisladores comenzaron a entender "la música", y el costo de la liviandad al momento de hablar o votar.



UNA SEMANA CON VARIOS TEMAS

Para concluir la semana, "el sainete" en el Senado de la Nación. Algo que deja mucha tela para cortar, más allá de que, protestas o no, la decisión no será modificada por el pleno de la Cámara alta, que se mantendrá "en sus trece".

El camino emprendido por el Presidente no pareciera ser el mejor, porque él mejor que nadie sabe que un legislador nacional podía subsistir con el monto anterior que quizás le podía alcanzar para mantenerse en su actividad en Buenos Aires, pero no para atender su domicilio de origen.

La dieta de los parlamentarios ha pasado, desde hace tiempo, a ser "una cuestión de Estado". Una remuneración insuficiente los torna vulnerables frente al poder económico en sus habituales "lobbies" como frente al propio Poder Ejecutivo, al que habitualmente, y salvo pocas excepciones, le gusta que diputados y senadores tengan una cierta dependencia con el poder central para allanar el funcionamiento de las cámaras en función a las necesidades políticas.

La decisión está tomada por los senadores con el aval pleno de la Vicepresidente. Queda por ver qué actitud asumirán los diputados, muchos de los cuales ya plantearon al Presidente de la Cámara la imposibilidad de poder responder a las convocatorias, so riesgo de peligrar la subsistencia familiar, al menos quienes se dedican a pleno y sólo viven de la dieta legislativa. Toda una cuestión difícil de resolver, a partir del momento en que el propio Presidente la puso "sobre el tapete", quizás sin medir los efectos colaterales que podría tener. Los que saben aseguran que Milei también estaba al tanto y que la normalización del funcionamiento de la Cámara posibilitó el acuerdo al Embajador argentino en Israel que estaba "en el freezer".

Otro tema fue la cumbre empresarial de Bariloche. Allí, como en años anteriores, confluó en el exclusivo hotel Llao Llao un centenar y medio de empresarios, además de otras figuras relevantes, entre ellas el Presidente del Paraguay, país que sorprende por su prosperidad, las inversiones y la casi nula inflación, que supera apenas del 5 por ciento anual.

Yendo hacia atrás, el fallo de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, importante, por cierto, pero lejos de significar "un respaldo o señal al Gobierno", al menos como algunos medios lo pintaron o desde el propio oficialismo, se quiso dar a entender.

El cuarto tema, la pulseada ganada por Milei a dos empresarios de fuste. Uno, Hugo Sigman, del laboratorio Biogénesis, que se pasó de vivo y al cual, merced a una campaña orquestada desde este medio, con el acompañamiento de legisladores nacionales y provinciales, el propio Presidente le puso límites al abrir la importación de vacuna antiáftosa. Y el otro, Hugo Belocopitt, que debió dejar la

Presidencia de la entidad que nucleaba a las principales prepagas en medio de la fuerte polémica que generó el desmedido aumento dispuesto muy por arriba de los índices inflacionarios.

En esta semana movida y con Milei en el centro del ring, aun estando fuera del país, merced al uso de las redes sociales, frenó la ofensiva del clan Moyano y de la propia CGT, que anunció un paro que, finalmente, como lo anticipamos el domingo anterior, no se llegará a concretar el 9 de mayo.

Otro tema relevante fue el viaje del Presidente a los Estados Unidos y su anticipado regreso al país, suspendiendo Dinamarca en consideración al conflicto desatado entre Israel e Irán, que puso "al mundo en vilo" y mostró a un Milei peligrosamente hiperactivo en un momento en que, en términos de política exterior, hay que moderar las acciones y las reacciones.

Tal como lo anticipamos hace dos semanas, el Gobierno prepara un acercamiento con

POSITIVO (I) BALANZA COMERCIAL A FAVOR Y TERCER MES DE SUPERÁVITS GEMELOS.

Tras el dato de la balanza comercial, que cerró con un superávit por encima de los US\$2.000 millones, el Gobierno se apresta a anunciar el cierre del primer trimestre con superávits gemelos. Será la primera vez en más de 15 años que se alcanza este resultado para un período de tres meses seguidos. Esto ocurrirá aun cuando las cuentas fiscales de marzo volvieron al rojo si se sigue el criterio base "devengado", es decir, que computa gastos que se realizan, pero que no necesariamente se pagan en ese período. Según ese reporte, "en marzo de 2024, y por primera vez en lo que va del año, la ejecución del Presupuesto arrojó déficit financiero y primario, aunque en niveles muy inferiores a los correspondientes a marzo de 2023, cuando se registró un déficit financiero de \$893.794 millones y uno primario de \$705.643 millones". El organismo agrega que "como consecuencia de los saldos positivos acumulados en enero y febrero, durante el primer trimestre de 2024, el resultado financiero fue superavitario por un monto de \$670.848 millones". Sin embargo, el Fondo Monetario y, por ende, también el Tesoro nacional, aplican una metodología diferente para computar el resultado de las cuentas, que se basa, precisamente, en lo efectivamente pagado versus los ingresos efectivamente disponibles. Se denomina "base caja". Con ese enfoque, el lunes, según estipula el calendario, se difundirán los detalles de las cuentas públicas nacionales y que, nuevamente, arrojaron un saldo positivo. Es probable que, aun estando de viaje en Estados Unidos, el ministro de Economía, Luis Caputo anticipe la información en las próximas horas, como lo hizo en enero y febrero. En definitiva, se trata de datos que estimulan el buen humor de los mercados. De hecho, la firme convicción de Milei, y su correlato con los números oficiales, es el motivo principal que sostiene el buen clima de los mercados respecto de la Argentina. A tal punto que, al menos por el momento, están más que dispuestos a hacer la vista gorda a los medios con tal de lograr el fin. Es decir, hay conciencia entre los inversores de que la licuadora no es eterna ni sostenible, pero "mientras tanto" es demostración de la vocación inquebrantable del Presidente de alcanzar el superávit fiscal.

